



## JRJ

Trois lettres que bon nombre d'entre vous ont dû entendre souvent ces dernières semaines.

Pour ceux qui n'auraient jamais entendu parler de ce que recouvre cet acronyme, quelques explications: Que sont les JRJ? Ces "**Journées Rotariennes de la Jeunesse**" sont en fait un rassemblement de tous les jeunes accueillis en France (entre 550 et 600 selon les années) pour une année d'échange scolaire.

Voulues et initiées par un Gouverneur et son district, qui les propose à ses homologues, elles ont lieu tous les 3 à 4 ans en un point ou l'autre de l'hexagone.

En 2017 elles ont eu lieu du 24 au 26 Mars à La Rochelle, organisées par le District 1690 et son gouverneur Philippe BAUMON. Lui et son équipe ont travaillé environ 2 ans pour préparer cet évènement.

Acheminés par cars spéciaux des 4 coins du pays, les jeunes et leurs encadrants ont débarqué le vendredi 24 Mars en soirée, en Charente- Maritime. Seuls 2 districts métropolitains et le district ultra marin manquaient à l'appel.

Accueillis sur les lieux d'hébergement par l'équipe organisatrice, badgés, répertoriés, la soirée du vendredi a été consacrée à l'installation dans les différents lieux d'hébergement, et ... après le diner, à la répétition du spectacle que chaque district aurait à produire le samedi soir lors du dîner de gala, en présence du Président International du Rotary, John Germ et de son épouse Judy.

La participation du Président International à ce genre de rassemblement était une première dans l'histoire des JRJ. Celui-ci a répondu favorablement à l'invitation de Philippe Baumon et fait halte en France, au retour d'un voyage à Taïwan.

La présence du président international avait amené les organisateurs à élargir le cercle des invitations, à proposer aux rotariens et rotaractiens qui le souhaitaient un programme spécifique et l'opportunité d'une rencontre avec le président international, sans quitter l'hexagone. Une conférence sur la Fondation et un dîner clôturaient pour eux cette soirée du vendredi.

Revenons à nos jeunes, après les retrouvailles avec leurs compatriotes accueillis dans les autres districts, une répétition finale de leur "show" et une courte nuit de sommeil, tant pour les jeunes que pour les encadrants, nos jeunes inbounds et nous, l'équipe d'encadrement, avons pris le chemin de Rochefort, accompagnés d'un membre de l'équipe d'organisation.

Au programme : visite de l'Hermione et du site de son mouillage.



Un maître gabier nous a conté l'histoire de ce navire, sa place et celle des troupes Françaises dans la guerre d'indépendance des Etats-Unis d'Amérique, ainsi que celle de sa reconstruction à l'identique par une association de passionnés. De manière interactive, il a initié le groupe aux manoeuvres, aux règles de vie à bord, aux rudes conditions de navigation et à l'impérieuse nécessité du travail en équipe pour manoeuvrer l'imposante voilure, et les 18 kilomètres de cordages.

De là, nous sommes allés visiter le Musée National de la Marine, et avons pu admirer les 300 mètres de façade du superbe bâtiment de la Corderie Royale, dimension architecturale en lien avec la longueur importante des cordages de tous calibres, à réaliser pour armer les navires de l'époque. Après un pique-nique en commun, nous avons regagné La Rochelle, pour une photo de groupe sur l'esplanade Tabarly. Un cercle de 15 mètres de diamètre tracé au sol devait permettre la prise des

photos officielles par un drone . Une petite pause du vent a permis au pilote du drone de réaliser ces clichés des jeunes et du Président John Germ.



Après cette séance photo nous nous sommes tous dirigés vers l'amphithéâtre de l'Encan pour une conférence- témoignages de bénéficiaires des programmes jeunesse, le thème choisi : " le Rotary a changé ma vie".

Parmi ces témoignages, tous fort intéressants, nous avons été particulièrement marqués par celui de cette jeune femme , Pernelle MARCON, handballeuse de haut niveau , amputée des 4 membres à 20 ans en 2012, suite à une méningite à méningocoque purpura fulminans (en 72 heures elle peut vous tuer), peu de gens y survivent si le diagnostic n'est pas posé très rapidement. Faire ou plutôt refaire du sport était la raison de vivre de Pernelle. Etre autonome, reprendre ses études, vivre dans son appartement comme tout un chacun, signifiait l'adaptation de son logement, de la voiture, et refaire du sport malgré ce lourd handicap, impliquait de disposer de prothèses performantes. Certes, fini le handball mais le rugby-fauteuil, ou la course à pied, étaient accessibles, avec des lames en carbone "sur mesure" . Mas ces prothèses sont très chères, trop chères et sans aucune prise en charge .

Refusant de renoncer à vivre comme elle le souhaitait , Pernelle a lancé un appel au don, et le Rotary l'a aidée à réaliser son rêve : "J'ai perdu mes pieds mais je me sens pousser des ailes" dit-elle.

<https://www.youtube.com/watch?v= IWwwjinBtE>

Après ces témoignages intenses, préparation pour le traditionnel défilé des drapeaux. Plus de 30 nationalités et les 5 continents étaient représentés. Vêtus du blazer YEP de leur pays , marqués de





leur inclusion dans le programme d'échanges scolaires, ou vêtus de leur costume national pour ce défilé; qu'ils soient nombreux, ou seul représentant de leur pays, chacun a chanté son hymne national avec coeur.

Le Président John Germ s'est adressé à tous ces jeunes en rappelant les buts de ces échanges: la promotion de l'amitié entre les peuples pour concourir à la Paix dans le monde.

La matinée du dimanche a été consacrée à la visite du superbe aquarium de La Rochelle, où nous avons pu admirer la diversité et la richesse du monde marin.

L'heure du départ ayant sonné nous avons regagné notre car et repris la route. Après une pause déjeuner au grand air sur la route du retour, le calme de la sieste s'est abattu sur notre car.... Chutt!!

Marie-Thérèse LODIEL

